



Impulsado por Morena, el proyecto fue avalado en Cámara baja el sábado Prevén que mañana inicie, en el Senado, análisis de la reforma a la Guardia Nacional

Rolando Ramos y Maritza Pérez
politico@eleconomista.mx

La minuta remitida por la Cámara de Diputados para la adscripción de la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) será analizada “con responsabilidad” por el Senado de la República, informó Ricardo Monreal Ávila.

El presidente de la Junta de Coordinación Política (JCP) de la Cámara de Senadores y coordinador del grupo parlamentario de Morena, no aclaró si eso implica no dispensar los trámites legislativos ordinarios y turnar la minuta a comisiones para su dictaminación, previo a la discusión y votación por el pleno cameral.

“Será una semana intensa. No adelantamos vísperas, pero tampoco adelantamos procedimientos”, dijo el senador zacatecano mediante un video que posteo en Twitter.

Monreal añadió que “el martes re-

cibiremos la minuta que contiene estas modificaciones legales y procederemos a iniciar su deliberación y discusión”, expresó.

Aval en San Lázaro

El fin de semana, luego de una ardua sesión, los diputados aprobaron en lo general y en lo particular, la iniciativa presidencial que busca pasar las funciones de la GN al Ejército.

Durante la primera sesión ordinaria del segundo año legislativo y tras más de 14 horas de discusión, la Cámara de Diputados aprobó con 264 votos a favor, 212 en contra y una abstención, en lo general y en lo particular, modificaciones a diversas disposiciones de las leyes Orgánica de la Administración Pública Federal, de la Guardia Nacional, Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, y de Ascensos y Recompensas del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, en materia de Guardia Nacional y Seguridad Pública.

Al mostrarse en contra del proyecto, el grupo parlamentario del PRD aseguró que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador fracasó en su estrategia de “abrazos no balazos” para combatir a la delincuencia y frenar la violencia del país.

Por su parte, la diputada Margarita Zavala Gómez del Campo (PAN), esposa del expresidente Felipe Calderón —a quien se le atribuye el inicio de la guerra contra el narcotráfico—, aseguró que hay una crisis de violencia por no enfrentar a la delincuencia y que dicha iniciativa se trata de la rendición del Estado frente al crimen organizado.

El diputado Jorge Álvarez Máynez (MC) lamentó la pérdida de grandes cantidades de recursos económicos erogados durante los últimos 16 años en una estrategia de seguridad que no ha dado resultados.

Ante ello propuso crear un presupuesto multianual para capacitar a policías estatales y municipales.